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“社区议事会”聚焦听音湖片区交通配置问题

人大代表支招 优化交通环境

珠江时报讯（记者/何泳谊通

讯员/卢敏莹）日前，西樵镇召开

2022年“粤居码”推广工作会议，

多措并举，全力推进“粤居码”推广

应用工作，助力佛山市创建社会治

安防控体系建设示范城市。

会上解读《西樵镇关于加强

“粤居码”推广和全面开展流动

人口信息主动报送的工作方

案》。“必须要加速推进，关键是

找准措施，用对方法。”西樵镇委

副书记毕国燎表示，各单位村居

做好培训指导，加强宣传引导，

以大型场所为主阵地，深入大型

物业小区、企业、厂区、公园、市

场等人口密集区域进行推广，以

点带面全面铺开，扩大“粤居码”

使用的覆盖范围。

“粤居码”是面向在粤所有

居住人员推出的，以居民身份证

号码、在粤居住地址和居住时间

为组合的信任根，是群众在粤居

住生活的凭证。今后，市民可通

过使用手机实现“一键领码，扫码

登记，持码查询，亮码服务”，将可

享受免证办理政府事务，“零材

料，零跑腿”，办理居住登记和居

住证。将来还可享受图书馆、博

物馆、医院等更多公共服务的便

利，为持码人打造高质高效的

“码上生活”。

而业主（出租屋主）持有“粤

居码”，今后可通过手机实现出

租屋申报管理，居（租）住人员入

住登记注销、添加代理人等功

能。

接下来，西樵将继续加大宣

传力度，落实各项便民利民措

施，切实提高群众对“粤居码”的

知晓率和使用率。

今年40多岁的陈女士，在

吃完晚饭后出现心悸，前往佛山

市某医院就诊，诊断为高血压，

服药后好转。但两天后，陈女士

再次出现类似症状，持续了十多

分钟，在家人的陪同下，来到南

海区第四人民医院高血压门诊

就诊，诊断为高血压。心内科副

主任医师何燕红考虑到中青年

女性，血压老是控制不好，必定

有原因，并让陈女士住院作进一

步检查。

何燕红通过病例分析和各

项检查，发现陈女士并非普通的

高血压。抽血化验后提示肾素

和醛固酮两项比值存在异常，进

一步进行盐水试验确诊，同时增

强CT发现其肾上腺存在腺瘤，

从而引起原发性醛固酮增多症。

什么是原发性醛固酮增多

症？何燕红说：“这是一种继发

性高血压，具体来说是由于肾上

腺皮质发生增生或腺瘤，分泌过

多的醛固酮。临床表现为高血

压或伴有低血钾为主要特征的

综合征。如果不及时治疗，往往

血压难以控制，可能引起严重的

心脑血管疾病。”

“肾上腺肿瘤是继发性高血

压的最常见诱因之一。不同于

只能终身用药控制的原发性高

血压，继发性高血压通过发现并

去除病因，可获得治愈或明显缓

解。”何燕红说，继发性高血压多

见于中青年人群，如发现血压难

以控制，建议到心内科进行详细

检查，做到早发现，早治疗。

那么，如何才能早期发现原

醛症呢？何燕红建议，某些特定

的高血压患者需要提高警惕，及

时做个醛固酮和肾素水平测

定。这些特定人群包括：1.持续

性高血压（＞150/100 mmHg,

1nmHg=0. 133 kPs)者；使用3

种常规降压药（包括利尿剂）无

法控制血压（＞140/90mmHg)

的患者；使用≥4种降压药才能

控制血压（＜140/90mmHg)的

患者及新诊断的高血压患者。2.

高血压合并自发性或利尿剂所

致的低钾血症的患者。3.高血

压合并肾上腺意外瘤的患者。4.

早发性高血压家族史或早发（＜

40岁）脑血管意外家族史的高血

压患者。5.原醛症患者中存在

高血压的一级亲属。6.高血压

合并阻塞性呼吸睡眠暂停的患

者。

经外科手术肾上腺瘤后，患

者症状大多数可获得良好改

善。心内科主任韩亚岩表示，高

血压是常见病，但并非简单普

通，部分高血压患者需多学科会

诊查找原因进行治疗。如血压

控制不好，容易导致脑卒中、心

肌梗死、心力衰竭等疾病。

南海四院心血管内科作为

佛山市“十四五”医学培育专科，

重点发展高血压专科水平，提高

继发性高血压筛查能力，提升难

治性高血压诊治水平，促进高血

压诊治向精准化，个体化方向发

展。目前科室正进行国家级高

血压达标中心建设，同时与社区

医联体紧密结合，智慧化管理高

血压病人，积极预防心脑血管疾

病发生。

文/珠江时报记者何泳谊

通讯员黄春梅

王某向刘某借款10万元。

到了还款日期，刘某多次催促下

王某仍不归还借款。为了讨回

欠款，刘某找人将王某堵在其家

里不让其出门，并声称若不还

钱，就不让他出门。后王某报

警，警察将刘某抓获并移送看守

所。

南海区普法办提醒，根据

《中华人民共和国宪法》第三十

七条：“中华人民共和国公民的

人身自由不受侵犯。禁止非法

拘禁和以其他方法非法剥夺或

者限制公民的人身自由，禁止非

法搜查公民的身体。”

上述案例中，王某不还钱，

刘某可通过向法院提起诉讼或

其他方式讨回欠款，但是刘某

采取限制王某人身自由方式，

违反了宪法的相关规定，刘某

行为已触犯刑法，将会受到法

律严惩。公民维权要合理合

法，不能采取极端方式维护自

己合法权益。

整理/珠江时报记者原诗杰

高血压老控制不好？
原来是肾上腺出问题
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西樵全力推进“粤居码”推广应用工作

一键领取“粤居码”“码上生活”便利多

听音湖片区作为西樵镇文

旅发展核心区域，如何做好交通

配置？日前，樵园社区人大代表

联络站围绕“听音湖片区交通配

置问题”，召开了第二期“社区议

事会”。

人大代表出点子
“每逢节假日或者举办大型

活动听音湖就会拥堵，加上车辆

乱停放，极大地影响了游客和居

民出行。”议事会由西樵交通分

局、西樵交警中队、西樵自然资源

管理所、西樵锦湖办等相关单位

负责人，以及市区镇人大代表、社

区驻点团队成员、居民代表共40

余人参加。其中，区、镇人大代

表，西樵中学校长何少华介绍，樵

园社区人大代表联络站通过组织

代表们走访和视察，详细了解和

关注听音湖片区的交通配置问

题。

根据走访，听音湖片区与岭

西社区、爱国社区相邻，有白云洞

景区、观心小镇、希尔顿酒店等重

点文旅配套，也有中海山湖豪庭、

恒大御湖湾花苑等6个住宅小区

分布在周围，部分小区住户入住

率较高，交通流量较大。同时，停

车难、乱停车、交通拥堵成为困扰

周边居民日常出行和生活的热点

问题。

会上，西樵镇锦湖办和佛山

市自然资源局南海分局西樵管

理所代表也分别介绍了听音湖

片区的现时发展情况和未来发

展规划情况。

市区镇人大代表、樵园社区

党委书记潘樵坤提出，凰樵假日

小区前樵园路口往听音湖方向，

车辆左转时，花坛阻挡视线，存

在安全隐患，建议相关部门实地

研究，优化该路段的交通设置。

同时，加大交通安全宣传力度，

引导居民遵守交通法律法规，养

成文明的出行意识，积极营造文

明、和谐、畅通、有序的道路交通

环境。

何少华也提出，在听音湖一

号公馆路口的红绿灯处，部分车

辆在最右侧车道乱停车，是造成

锦湖大道拥堵的一个重要因素，

建议这条车道安装乱停车拍摄

执法，适当调整红绿灯的时间，

缓解此路段的交通压力。同时

也提出，在樵高路西樵行政服务

中心红绿灯处，左转到白云路的

车道只有两条，而且时间较短，

造成这两条车道车辆排队时间

较长，建议调整增加左转绿灯时

间。

“建议相关部门加强节假日

期间樵园路段的交通疏导，缓解

此路段的交通压力；适当开放樵

山文化中心门口的露天停车场，

解决白云洞景区停车难的问题。”

区、镇人大代陈德星则表示，西樵

山白云洞景区樵园路段，每逢节

假日都会出现拥堵严重和停车难

等问题。

职能部门作回应
出席本次议事会的相关部

门代表分别就人大代表和居民

代表们提出的如何应对听音湖

片区交通拥堵、停车难和公共交

通配套不够完善等问题进行了

回应。现场畅所欲言，共议共

商，形成共识。

“对于居民提出恒大公交站

候车时，不时有车辆驶上行人道

的候车位置问题，会后将实地考

察，考虑设置物理阻隔设施。”锦

湖办相关代表表示。

西樵交通分局和西樵交警

中队代表则表示，居民和代表们

提出的听音湖一号公馆路口的

红绿灯问题、白云洞景区樵园路

段停车问题和凰樵假日路口等

的问题，会后将到实地进行深入

研究，结合实际积极整改落实，

优化听音湖片区交通出行环境。

现场，樵园社区人大代表联

络站也认真听取党员群众意见，

并对党员群众提出的意见建议做

好记录，会后移交相关职能部门，

优化整治，加快解决。

樵园社区人大代表联络站

希望通过本次社区议事会，相关

职能部门能对群众关心的“听音

湖交通配置问题”进行共议共

商，让听音湖片区变得更加宜

居，文旅体验更完善更丰富。“此

次议事会充分发挥了基层党组

织的核心作用，各代表积极建言

献策，有效发挥了人大代表在推

动解决民生问题方面的主体作

用，让更多社区居民关心社区生

活、社区事务。”樵园社区人大代

表联络站相关负责人表示。

接下来，樵园社区人大代表

联络站将充分发挥“社区议事

会”作用，强化“社区议事会”活

动实效，密切人大代表与群众之

间的联系，促使人大代表依法履

职，做到事事有回音、件件有交

代；并将充分借助人大代表联络

站的平台作用，持续开展围绕各

类热点议题的“社区议事会”活

动，助力构建共建共治共享的社

会治理格局。

文/珠江时报记者陈肖玲

通讯员陈铭德

■樵园社区人大代表联络站举行第二期“社区议事会”活动。

■围绕“听音湖片区交通配置问题”开展社区议事会。 （通讯员供图）


